

Altes Spital-Areal - Tafers ASTA

2022

Tafers (CH/FR)

Auftraggeber·in

Gemeinde Tafers

Auftrag

Einladungsverfahren nach SIA-Ordnung 143

ReferenzpersonYves Bürdel
Gemeinderat Tafers
076 323 73 39**Arbeitsteam**C. Stettler, Architekt-Raumplaner
A. Knöpfel, Architekt-Raumplaner

Der abgeschlossene Studienauftrag «ASTA-Areal, Tafers» wurde im Einladungsverfahren nach SIA-Ordnung 143 ohne Folgeauftrag durchgeführt. Eingeladen wurden vier Architekturbüros, die sich in einem interdisziplinären Team mit Fachpersonen aus den Bereichen Landschaftsarchitektur und Mobilitätsplanung zusammengeschlossen hatten.

Gegenstand des Studienauftrags

Gesucht wurde ein Richtprojekt für ein lebendiges und durchmischt Quartier mit starkem Identifikationspotenzial für die Bevölkerung Tafers. Nebst den Wohnnutzungen sollten auch Dienstleistungen geplant werden. Diese waren in Zusammenhang mit den umliegenden Institutionen (Schulzentren und Pflegeheim) zu denken und sollten diese Angebote ergänzen. Der Gemeinde war es ein besonderes Anliegen, Wohnraum für die ältere Generation zu schaffen.

Das neue Quartier sollte sich städtebaulich in die Bebauungsstruktur von Tafers integrieren und einen Übergang zwischen dem historischen Dorfkern und den östlich gelegenen Wohnquartieren schaffen. Die Freiraumgestaltung erhielt dabei einen hohen Stellenwert.

Empfehlung und Begleitung des Verfahrens

Das Beurteilungsgremium empfahl der Gemeinde nach seiner Schlussbesprechung das Projekt von hb Architekten zur Weiterbearbeitung.

Urbaplan hat die Gemeinde als Verfahrensbegleitung bei folgenden Arbeiten unterstützt: Vorarbeiten und Grundlagenerarbeitung, Verfassen des Programms, Organisation und Moderation der Zwischen- und Schlussbesprechung, Vorprüfung der Beiträge und Erstellung des Schlussberichts.

Interventionsperimeter, Gemeinde Tafers



Siegerprojekt Studienauftrag zur Weiterbearbeitung als Richtprojekt, hb Architekten AG, Chaves Biedermann GmbH, Büro für Mobilität AG

